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Ihre Anfrage zu den Arbeitsergebnissen im Rahmen der Wirtschaftsförderung im Landkreis 
Vorpommern-Rügen 

Sehr geehrter Herr Fraktionsvorsitzender Suhr, 
sehr geehrte Damen und Herren, 

in vorbezeichneter Angelegenheit nehme ich Bezug auf die in der Anfrage gestellten Fragen 
und beantworte diese nachfolgend. 

1. Wie bewertet der Landrat die Ergebnisse der Arbeit der Wirtschaftsförderung im 
Hinblick auf die veränderten Strukturen („Kümmerer/Lotsen“) nach Auflösung der 
Wirtschaftsfördergesellschaft (WFG)? 

Die Anfragen von Unternehmen und öffentlichen Trägern sind gut angelaufen und die Mitar-
beiterinnen und Mitarbeiter der Wirtschaftsförderung bearbeiten umgehend und qualitativ die 
Anliegen, beispielsweise Beratungen zu Fördermitteln, Existenzgründungen, Ansiedlungen o-
der Flächenanfragen.  

Weiterhin konnte ein gutes Netzwerk zu Multiplikatoren, regionalen Partnern und hausinter-
nen Entscheidern aufgebaut werden. Ein entsprechender Bericht seitens des Fachdienstes 
Stabstelle Wirtschaftsförderung und Regionalentwicklung ist zur nächsten Sitzung des Aus-
schusses für Wirtschaft, Tourismus und Digitalisierung am 20. März 2023 geplant. 

2. Gibt es zur WFG vergleichbare Kennzahlen für die Messung der Erfolgskriterien (bei-
spielsweise in Bezug auf Fallzahlen, abgeschlossene Vorhaben und geschaffene Ar-
beitsplätze) und wie sehen die aus? 

Erhoben wird die Anzahl der Kundenvorgänge, auswertbar nach Branchen, Vorgangstyp und 
dem Arbeitsfeld. Pro Jahr werden circa 100 Neuzugänge registriert, sodass in den Jahren 
2021, 2022 und 2023 (Stand: 2. März 2023) insgesamt 239 Anfragen bearbeitet wurden.  
Derzeit werden insgesamt 210 Vorhaben weiterhin durch den zuständigen Fachdienst bera-
tend begleitet. 

3. Wie beurteilt der Landrat den Erfolg des neuen Marketing-Konzepts des Regional-
marketingvereins für den Landkreis Vorpommern-Rügen? 

Der Regionalmarketing und -entwicklung Vorpommern e.V. verfügt aktuell über kein Marke-
tingkonzept. Im Rahmen eines eingereichten Förderantrags „Regionalmanagement“ beim Lan-
desförderinstitut soll u.a. eine branchenübergreifende Standort-/Markenstrategie entwickelt 
und auch erste Marketingmaßnahmen umgesetzt werden. 
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4. Welche ersten Ergebnisse der Zusammenarbeit gibt es? 

Von Beginn an trifft sich der interkommunale Arbeitskreis, u.a. Vertreter der Landkreise, Han-
sestadt Greifswald, IHK-Rostock und IHK-Neubrandenburg, mit der Geschäftsführung des Ver-
eins, beraten fachlich die nächsten Schritte und unterstützen bei der Vernetzung. Gemeinsam 
wurden beispielsweise die Inhalte des o.g. Förderantrages „Regionalmanagement“ beraten 
und ausgeführt. 

5. Welche Zielvorstellungen gibt es perspektivisch? 

Ziel ist es u.a. die Vorpommern-Strategie unter Nutzung der entwickelten Vorpommern-Marke 
weiter fortzusetzen. Eine entsprechende Nutzungsvereinbarung sowie Kooperationsvereinba-
rung zwischen dem Verein und der Staatskanzlei Mecklenburg-Vorpommern sollen offiziell im 
Rahmen der gemeinsamen Veranstaltung „Vorpommern-Konferenz“ am 20. März 2023 unter-
zeichnet werden. Durch einen gemeinsamen Markenauftritt soll die Sichtbarkeit und Wahr-
nehmbarkeit erhöht werden. Mit einem ganzheitlichen Regionalmarketing soll der Lebens- und 
Wirtschaftsraum Vorpommern sowohl nach innen als auch nach außen gestärkt werden. 
 

Mit freundlichen Grüßen 

Kathrin Meyer 
1. Stellvertreterin des Landrates 


